
平成３０年度 第２回女性部会 反省と要望等について 
                       

スコアブック講習会について 

・応用編・基礎編をやっていただいたのですが、都合で 1 回しか参加できませんでしたが、継続的

な開催をいていただけるとありがたいです。 

・指導者兼、審判員を行っているお父さんが多いため、来年度は積極的に参加したい。 

・是非、またやってほしいです。初級を特にやってほしい。 

・今年度の講習会には母に参加してもらいました。予定が合わず、初級編ではなく応用編に多く参

加させていただきました。講師の方の説明もわかりやすく助かりました。 

・２日間連続で講習会を受けられたら、もっと吸収できるかなと思いました。 

・４名参加させて頂きました。スコアが初めての者３名、経験者 1 名。 

 とても良い機会で、今すぐ…とは難しいですが、いずれ付けることが出来れば良いと思い、良い

きっかけとなりました。 

・年に何度か講習会があれば、さらにレベルアップにつながるのではないかと思います。 

・以前から興味がありましたが、独学でやる方法もわからずにいました。 

 初めてスコアブックを見ましたが、より野球を分かって大変良かったです。 

・できれば毎年受講したかった。 

・練習試合が入っていたので 2 回行われたうち 1 回しか参加出来ませんでしたが、スコアが付けら

れるようになると今までとは違った目線で野球を見る事ができるのかな･･と思いました。 

・母親はスコアブックを見たことのない人の方が多い為、実践のスコアの前に記号等、簡単なとこ

ろから教えて頂きたい。 

→事前に記号などの講習資料を渡してあったのですが…周知できていなかった様です。 

・スコア講習は母親限定ではないので、父親にも勧めたい。 

・分かりやすい説明で大変為になったので、これからも定期的に実施して欲しい。 

・練習試合などを使って実際にやりながら講習をして欲しい。 

・リトルの野球を分かっている講師が良い。 

・レベル分けをして、そのレベルに合わせた講習をして欲しい。 

・ルールが理解できていないので何もわからなかった。 

・試合を見ながら「今の場合、こう書きます」などの解説なら分かりやすいと思った。 

 →今後の講習会については検討課題としますが、松本市野球場主催で試合を見ながらの講習も 

行っています。レベルアップされたい方は、外部講習会などもおすすめします。 

・参加させてもらって良かったと思う。もう少し基本の基本から教えてもらえるなら是非参加した

いという方が多くいた。 

・初心者向け、応用編と両方に参加させて頂きましたが、正直時間が足りませんでした。 

応用編での細かいケースでの説明、解説はすごくわかりやすくとても興味ひくものでした。 

なので、今までスコアを付けていた中で起きたケースなどの質問ができる時間があったらなぁ。。

なんて思いましたが、そうすると時間がはかりしれなく必要になったりしまいますね。 

ただ、本当にはじめてスコアを書く方には初心者向けでもハードルが高かったかもしれません。 

・基本の講習に出れなくて応用に参加しましたが何も知らない私にもわかりやすい説明だったと思

います。実際の例を出してくれて一緒にやると言う感じが分かりやすかったと思います。  

説明は丁寧でよかった。あっという間に終わってしまったという感じでした。    

スコアブックが書けるようになりたいと思わせてくれる講習会でした    

スコアブック講習は参加したいと言う方が多くチームでは４名参加しました。    

・大変勉強になりました。スコアを初めてつけて、なかなか覚えられなかった。    

この講習会でスコアをつけれるようになった人もいたので良かったと思う。    

何度も講習会があったらもう少しわかってよいかと思うが、開催する立場を考えると、  

この現状で次につながっていくので良い機会だと思う。    

・チームの練習試合等でスコア講習の実践ができたら勉強になるかなと思いました。 

 



 

●要望として…1 日だけでの講習では時間が足りなく、翌週に応用に行っても理解できない。 

土日２日間の初心者コース、翌土日２日間で応用コースを行って欲しいと言う意見

がありました。 

→次年度の計画では、それぞれ２日間の講習会を行えるよう調整します。 

        

アナウンスについて 

・個別に講習会をやっていただき、大変ありがたいと思っています。 

新しいお母さんがいるので、基礎的な事をきちんと押さえていただき、資料もいただけるので助

かります。今後も是非お願いしたいです。 

・今年度も、丁寧にわかりやすく教ええていただきありがとうございました 

早い時期からお願いしていたので、講習を受けるお母さん方も多くとてもよかったです。 

・わかりやすく教えて下さるので助かります。 

・新しいお母さん達に教えるのは難しいので、講習があると助かる。 

・新しいリーガーも増えたので、初めての母を中心に基礎を中心とした講習会を開いて頂きました。

ベテランの母達も基本をしっかり再確認でき、良かったと思います。 

・アナウンス講習を予定したものの、天候不良で行えませんでした。 

 リーグ内ではアナウンスの出来る母が講師となり、全体講習を行い、その後も練習試合で初心者

とベテランが組んでアナウンスの習得に努めました。全員が練習し、さらにもっとできるように

練習しています、皆とても意欲的でとても助かります。 

・公式戦がなくなってから半年も過ぎてしまうと分かっているようでも忘れてしまってる事があり

改めて勉強、思い出す機会が有難いです。 

・今回、練習試合で実践講習を行いました。実践なので同じ状況は作れませんが、いい緊張感 

を持ち、試合に集中でき良かったと思います。 

ベテランさんには復習、ビギナーさんにはいい勉強になり、今後も必要だと実感しました。 

・実践もいいですが、選手交代などまだ難しいところもあるので、机上練習もできればいいと思い

ました。 

・シーズン前にやってもらえたのでとても助かった。 

・これからも定期的に実施して欲しい。 

・実戦練習での講習会をして欲しい。 

・例年、わかりやすく指導して下さりアナウンスが楽しくなってきました。 

・アナウンス用紙がリーグによって違うので統一してはどうか。 

 （アナウンス用紙については、基準となる用紙がマニュアルの中にあります。それを各自書き 

やすい方法などを考え独自に編集して使用していますので、違っても良いと思っています） 

・スコアブック講習会のように全体が出席できる講習会があると良い。 

・自チームでの活動が少なかったため、講習会が実施できませんでした。新しい方も増えたので来

期は是非お願いしたいと思う。 

・初心者向け（段階をわけての机上講習）、応用編は練習試合での実践交えて行って頂き、大変勉強

になりました。今後とも引き続き、お願いします！    

・実際にアナウンスを始めて疑問だったことや不明な点をしっかり聞けたのが良かったです。  

私はアナウンスをやっていて不明な部分が解決できてよかった    

アナウンス講習はわかりやすく説明してもらえ気を付けるポイントがよくわかって良かったです。

苦手な交代を何度も練習できて良かったです。例題や回答を用意してくれました。 

熱心に分かりやすく説明してくれたので時間がすぎるのがあっと言う間に感じられました。 

・資料もわかりやすく、資料もいただけて、講習を通して大変勉強になった。    

講習を受けたおかげで、実際の試合でのアナウンスを自信を少しでも持って臨めた。   

今後とも続けていってもらえたらと思う。    

 ●アナウンスは皆さんとても上手になっています。 

  ですが…余裕が出てくると、アナウンス席での雑談が目立ちます。 

  一番前の席で選手たちにも声が聞こえるので、気を付けて欲しいと思います。 

アナウンス講習は通年受付けし講習会行って

います。机上・練習試合などに呼んで下さい。 



選手の入団状況・募集活動について 

・今年度は 8 月の夏休み中に、体験会を行いました。かき氷、ストラックアウトなど野球だけで 

なくその他の楽しみも取り入れて短時間で楽しむことができました。 

 勿論チームに分かれて試合形式でＴボールも行い、楽しかったと感じてくれる方が多かったです。 

・ポスター、T ボール大会、体験入団、子供同士の勧誘 

T ボール大会や体験入団を通じて、低学年の子供が数名入部してくれた。 

また、T ボール大会や体験入団時にはリーグのユニフォームを貸し出したのも好評だった。 

・小学校低学年が本当に少なく、現在１年生０人、２年生１人という状況。 

・保育園の年長さん位から声を掛けていかないと厳しいかな…と思う。 

・全国大会出場という最大のアピールを生かして募集活動に力を入れたい。 

・入団状況は、昨年の 11 月から現在まで８名の入団。 

 主に T ボール大会の参加をきっかけに入団。 

・T ボール参加の勧誘については、チームで学校ごとに写真入りのチラシを作成し、学校や友達に配布。 

 親同士のつながりで、T ボールの参加が可能になった子もいました。 

・現在 18 名で活動。在団している弟達が入団したり、OB の弟が入団。 

・体験会・チラシ配りを実施。子供達がクラスのお友達に声を掛けたりしていますが、なかなか入団に

繋がらない。 

・体験会を実施していますが、入団にまで至らず人数が増えていきません。 

 リトルは保護者の負担が大きいとの話が拡がっており、お母さん達のお茶当番を１日居なくても良い

方向に試験的に行っています。お昼ご飯もリーガーはおにぎりだけでもなくても良いことにしました。 

・ポスター掲示 

・Fasebook に試合など UP している 

・体験会実施 

・ホームページ更新、リニューアル 

・友達に声をかける 

・T ボール大会開催 

・T ボール大会への参加促すため、チラシを作成し配布。 

・興味がありそうな子やその親に直接声掛けをする 

・練習に参加してもらい体験をしてもらう。 

・SNS（FB）を利用して活動報告をしている。 

・子供は野球をやってみたいと思っていても保護者がストップをかけていることがある。 

入団状況は厳しいです。 

・T ボール大会のお知らせチラシに入団募集を載せた。 

・体験会を頻繁に開いて、練習に参加しやすいように努力している。（体験会のみでなく気軽に来て頂い

ている） 

・T ボールや体験会などを行っていますが、一番は繋がりの中での勧誘だと思う。OB の方々の声がけ等

も有難いと思った。 

・昨年度まで、加入が低迷していましたが、今年にはいり、５月に６名（３年生１名、２年生３名、 

１年生２名）入団。今月１０月に２名（３年生１名、１年生１名）入団    

計８名が入団致しました。勧誘活動については、島立は地域のネットワークを大事にしています。 

チラシを配ったり、T ボール大会をきっかけに体験の声掛けをし続け、ネットワークを繋げ、継続し

ていきます。すぐ入団などの結果につながらなくても、コツコツ…とです。    

・春（５月）と秋（９月）に野球体験会を開きその日に合わせてチームの体験会広告を用意し学校に前

の週の週末に合わせて配布しています。 最近は学校で配布してもらえない所が多く困っています。 

学校の掲示板に貼らせて頂いていますが効果はあまりないような感じです。やれることをやるように

しています。今年度は 3 名入団していただきました。うれしいですが、友達の紹介で来られています。 

・T ボール大会に友達を誘うことで良い機会になって入団を考える子がいるので、続けていってほしい。 

今、現在、在籍している子の誘いで入団してくる場合が多い。    

チラシなどの配布はしていない。    

 



＜各リーグの今年入団した人数と入団のきっかけについて教えて頂きました＞ 

飯 田・・・・ １人。野球をさせたいというお父さんが、職場で相談しリトルを勧められた。 

塩 尻・・・・ ２人。体験会後、入団。 

波 田・・・・ ５人。T ボールや体験会に来てくれたのがきっかけで入団。 

松本東・・・・ ０人 

芝 沢・・・・１０人。T ボール。選手の顔写真が入ったチラシなどを配布。 

島 立・・・・ ８人。友達繋がり。チラシ配布・T ボールに来た子に声がけを続けた。 

寿庄内・・・・ ０人 

南 松・・・・ ４人。 

城 東・・・・ ９人。学校繋がりや兄弟関係などで勧誘し入団。 

島内白板・・・ ３人。T ボールがきっかけ。兄弟関係（親がやらせたかった） 

豊 科・・・・ ９人。兄弟関係。チラシを学校に配布し入団。 

堀 金・・・・ ４人。兄弟関係や友だち繋がりでの入団。 

三 郷・・・・ ０人 

安曇野穂高・・ ５人。フェイスブックを見て来てくれた。兄弟関係や友だち繋がりで入団。 

大町白馬・・・ ６人。体験会を通して。親や子供の友達繋がり。リーガーの兄弟関係。 

           ＯＢの兄弟関係で入団。 

リーガー不足が続いています。 

参考にして頂き勧誘活動の継続をお願いします。 

 

 

その他 

・T ボール大会はとても人気で、入団につながった子供もいたため、来年度も続けていってほしい 

婦人部長はとても大変でしたが、皆さんに支えられながら一年間を無事に終えることができました。 

常に子供の近くで過ごせ、共にやってきたこの一年はとても幸せでした。ありがとうございました。 

・公式戦などで、アナウンス席の後ろにいる理事たちがプレーしているチームや子供達、試合内容

について笑っていることがあり、できればやめて頂きたい。子供たちは一生懸命プレーしている

ので…。 

 →このような事がないように理事会でお願いしていきます。 

・1 年間ありがとうございました。 

・保護者の役員負担が大きいのもリーガーが集まらない一因だと思います。 

松本のリーグにも主管の大会を開いて頂くとか、大会の主管を松本のリーグにも担当して頂きた

い。 

→松本４リーグでは 2 年に 1 度信越春季大会を主管で行っています。その他、必要があれば理事

を通して理事会に提案して頂くようにお願いします。 

 人が足りない時は、女性部でも動員のお願いをしていきます。 

 そのような場合は、連絡を下さい。 

・T ボール大会だけでなく、リトル全体での大規模な野球教室などあれば新規の勧誘もしやすく野

球に興味を持ってくれる子も増えるのではないかと思います。 

・リーグによって、お昼ご飯の中身が違うと思うが、おにぎりが面倒。シニアはお弁当なのでお弁

当にして欲しい。 

 →お弁当については、各リーグ・支部での方針に準じて頂きたいです。 

  面倒であっても対応をお願いします。 

・リーグの人数が年々減少し保護者の役員決めも大変。 

・野球をしたいと言う子どもたちを支えてくださりありがとうございます。    

アナウンス講習会 スコアブック講習会とても勉強になりました。    


